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Wien, 15.7.2022 

Sehr geehrter Herr Präsident!  

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 11102/J 

der Abgeordneten Gerald Loacker, Henrike Brandstötter, Kolleginnen und Kollegen 

betreffend Inanspruchnahme des Pensionssplittings 2021 wie folgt: 

Fragen 1 und 2: 

 Wie oft wurde das Pensionssplitting 2021 in Anspruch genommen? (nach PV-Träger 

und Bundesland) 

 In wie vielen Fällen war der übertragende Elternteil weiblich? (nach PV-Träger und 

Bundesland) 

In nachstehenden Tabellen finden sich die Fälle eines freiwilligen Pensionssplittings für das 

Jahr 2021 aufgeteilt nach PV-Trägern, Bundesland und Geschlecht. 
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Frage 3: 

 Welcher Anteil wurde jährlich an Teilgutschriften übertragen? (nach PV-Träger und 

Bundesland) 

PVA: 

Die PVA hat mitgeteilt, dass „die Fragen 3 bis 6 nicht beantwortet werden können, da eine 

manuelle Auswertung der 992 Fälle im Jahr 2021 einen nicht vertretbar hohen Aufwand 

darstellen“. 

  

Geschlecht Wien NÖ BGLD OÖ STMK KTN SLBG Tirol VLBG GESAMT

männlich 139 174 23 210 95 18 138 96 84 977

weiblich 6 2 0 1 2 0 1 3 0 15

GESAMT 145 176 23 211 97 18 139 99 84 992

Geschlecht Wien NÖ BGLD OÖ STMK KTN SLBG Tirol VLBG GESAMT

männlich 6 9 0 4 7 1 3 5 1 36

weiblich 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

GESAMT 6 9 0 4 7 1 3 5 1 36

Geschlecht Wien NÖ BGLD OÖ STMK KTN SLBG Tirol VLBG GESAMT

männlich 2 1 0 3 2 2 2 2 1 15

weiblich 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

GESAMT 2 1 0 3 2 2 2 2 1 15

PVA

SVS

BVAEB
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Die SVS beantwortet die Frage wie folgt: 

Jahr B K N O S ST T V W 

2006 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 0,00 0,00 0,00 
2007 0,00 0,00 0,00 50,00 50,00 49,68 0,00 0,00 50,00 
2008 0,00 0,00 0,00 50,00 50,00 50,00 0,00 0,00 50,00 
2009 0,00 0,00 0,00 50,00 50,00 50,00 50,00 0,00 50,00 
2010 0,00 0,00 33,00 50,00 40,00 50,00 50,00 0,00 45,00 
2011 0,00 0,00 49,33 50,00 40,00 50,00 50,00 0,00 46,67 
2012 0,00 0,00 49,50 50,00 40,00 50,00 50,00 0,00 46,67 
2013 0,00 50,00 50,00 50,00 40,00 50,00 50,00 50,00 37,94 
2014 0,00 50,00 48,84 50,00 40,00 50,00 47,50 50,00 36,29 
2015 0,00 50,00 48,77 50,00 39,46 50,00 47,50 50,00 42,50 
2016 0,00 50,00 48,90 50,00 39,35 50,00 47,50 50,00 42,50 
2017 0,00 50,00 50,00 50,00 42,49 50,00 47,50 50,00 45,00 
2018 0,00 50,00 50,00 50,00 43,33 50,00 48,40 50,00 45,00 
2019 0,00 0,00 48,10 50,00 43,33 50,00 49,94 0,00 40,00 
2020 0,00 0,00 50,00 0,00 50,00 50,00 0,00 0,00 0,00 

Anm: In der Regel wird die Übertragung von 50% der Gutschriften beantragt. Geringere Anteile 

entstehen, wenn der volle Prozentsatz wegen Überschreitung der Höchstgutschrift im Konto der 

übernehmenden Person nicht ausgeschöpft werden kann.  

 

Die BVAEB beantwortet die Frage wie folgt: 

Öffentlich Bedienstete: 

Alle Fälle                         Salzburg              Steiermark  

2013: 34,3 % 2013: 50 % 2013: 18,59 % 
2014: 43,39 % 2014: 50 % 2014: 40,09 % 
2015: 40,73 % 2015: 50 % 2015: 36,09 % 
2016: 35,83 % 2016: 46,64 % 2016: 30,43 % 
2017: 40,55 % 2017: 50 % 2017: 35,83 % 
2018: 49,77 % 2018: 50 % 2018: 49,54 % 
2019: 50 % 2019: 50 %   
2020: 50 % 2020: 50 % 
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Eisenbahn und Bergbau: 

Jahr B K N O S ST T V W 

2005 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 0,00 0,00 

2006 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 0,00 0,00 

2007 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 23,63 0,00 

2008 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 39,63 0,00 

2009 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 50,00 0,00 

2010 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 0,00 30,00 

2011 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 0,00 30,00 

2012 0,00 50,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 0,00 30,00 

2013 0,00 50,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50,00 0,00 30,00 

2014 0,00 50,00 0,00 46,71 0,00 0,00 50,00 0,00 30,00 

2015 0,00 50,00 0,00 38,70 0,00 0,00 50,00 0,00 30,00 

2016 0,00 50,00 0,00 37,79 50,00 0,00 50,00 0,00 30,00 

2017 0,00 50,00 30,00 17,65 50,00 0,00 50,00 0,00 50,00 

2018 0,00 50,00 50,00 15,32 49,38 0,00 50,00 0,00 50,00 

2019 0,00 50,00 50,00 25,50 44,48 0,00 0,00 0,00 50,00 

2020 0,00 50,00 45,00 37,66 50,00 0,00 50,00 0,00 50,00 

2021 0,00 50,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 

Angabe von Durchschnittswerten in Prozent 
 

 

Frage 4: 

 Welche Summen wurden jährlich im Monatsdurchschnitt an Teilgutschriften 

übertragen? (nach PV-Träger und Bundesland) 

PVA 

Die PVA hat mitgeteilt, dass „die Fragen 3 bis 6 nicht beantwortet werden können, da eine 

manuelle Auswertung der 992 Fälle im Jahr 2021 einen nicht vertretbar hohen Aufwand 

darstellen“. 
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Die SVS beantwortet die Frage wie folgt: 

Jahr B K N O S St T V W 

2006 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 16,82 0,00 0,00 0,00 
2007 0,00 0,00 0,00 13,19 9,03 33,38 0,00 0,00 17,47 
2008 0,00 0,00 0,00 10,40 8,47 37,32 0,00 0,00 40,81 
2009 0,00 0,00 0,00 29,47 7,90 40,74 14,62 0,00 30,98 
2010 0,00 0,00 15,56 10,25 9,19 39,06 9,18 0,00 30,41 
2011 0,00 0,00 28,22 15,26 7,01 40,42 12,84 0,00 34,41 
2012 0,00 0,00 30,48 22,78 6,74 40,10 14,07 0,00 37,44 
2013 0,00 5,78 30,84 26,05 25,89 39,61 13,95 16,70 20,93 
2014 0,00 15,64 31,80 30,92 26,12 34,71 25,32 14,90 31,33 
2015 0,00 17,00 31,14 31,82 26,85 36,14 25,62 41,68 33,68 
2016 0,00 3,70 34,59 31,71 31,45 30,96 37,98 23,31 31,86 
2017 0,00 8,10 33,71 33,76 39,84 33,38 40,96 9,74 37,58 
2018 0,00 16,90 35,02 53,27 39,58 27,36 51,56 17,70 43,77 
2019 0,00 0,00 34,85 46,02 44,99 29,56 44,26 0,00 33,14 
2020 0,00 0,00 46,53 0,00 34,00 16,21 0,00 0,00 0,00 

Anm: Beim Splitting werden Teilgutschriften eines Kalenderjahres übertragen. Die Jahreswerte 

wurden auf durchschnittliche Monatswerte umgerechnet (übertragene Teilgutschrift / 12). 

 

Die BVAEB beantwortet die Frage wie folgt: 

 

Öffentlich Bedienstete: 

Alle Fälle 

2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 
53,4 € 91,38 € 84,51 € 78,76 € 94,23 € 76,22 € 49,24 € 52,02 € 

 
Salzburg 

2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 
36,26 € 33,21 € 38,57 € 42,74 € 44,3 € 46,31 € 49,24 € 52,02 € 

 
Steiermark 

2013 2014 2015 2016 2017 2018 
17,14 € 58,17 € 45,94 € 36,02 € 49,93 € 29,91 € 
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Eisenbahn und Bergbau: 

Jahr B K N O S St T V W 

2005 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 18,61 0,00 0,00 

2006 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 13,61 0,00 0,00 

2007 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 16,28 18,83 0,00 

2008 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 19,01 32,35 0,00 

2009 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 23,18 41,74 0,00 

2010 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 22,58 0,00 20,67 

2011 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 23,14 0,00 17,44 

2012 0,00 39,13 0,00 0,00 0,00 0,00 24,49 0,00 22,82 

2013 0,00 36,42 0,00 0,00 0,00 0,00 29,81 0,00 25,41 

2014 0,00 45,55 0,00 43,94 0,00 0,00 29,42 0,00 23,25 

2015 0,00 48,28 0,00 35,89 0,00 0,00 29,98 0,00 24,28 

2016 0,00 47,82 0,00 34,43 37,14 0,00 28,91 0,00 26,77 

2017 0,00 51,71 20,26 16,45 39,05 0,00 24,91 0,00 45,46 

2018 0,00 53,27 41,29 15,06 39,87 0,00 30,12 0,00 51,56 

2019 0,00 44,79 43,80 30,59 41,19 0,00 0,00 0,00 54,20 

2020 0,00 48,07 42,50 26,70 51,13 0,00 39,01 0,00 55,76 

2021 0,00 57,63 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 

Angabe von Durchschnittswerten in Euro 

 

Frage 5: 

 In wie vielen Fällen wurden für folgende Anzahl an Jahren Teilgutschriften 

übertragen? (nach PV-Träger und Bundesland) 

a. für ein Kalenderjahr? 

b. für zwei Kalenderjahre? 

c.  für drei Kalenderjahre? 

d. für vier Kalenderjahre? 

e. für fünf Kalenderjahre? 

f. für sechs Kalenderjahre? 

g.  für sieben Kalenderjahre? 
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PVA 

Die PVA hat mitgeteilt, dass „die Fragen 3 bis 6 nicht beantwortet werden können, da eine 

manuelle Auswertung der 992 Fälle im Jahr 2021 einen nicht vertretbar hohen Aufwand 

darstellen“. 

Die SVS beantwortet die Frage wie folgt: 

Anzahl Jahre B K N O S ST T V W 

a. 1 Jahr 0 0 0 1 0 0 1 0 1 

b. 2 Jahre 0 0 0 1 0 0 1 0 1 

c. 3 Jahre 0 0 0 0 0 0 0 0 1 

d. 4 Jahre 0 0 2 0 0 1 2 0 1 

e. 5 Jahre 0 0 1 1 0 1 0 0 0 

f. sechs Jahre 0 1 1 0 0 1 1 1 0 

g. sieben Jahre 
und mehr 

0 0 5 2 3 4 1 0 3 

Gesamt 0 1 9 4 3 7 5 1 6 

 

Die BVAEB beantwortet die Frage wie folgt: 

Öffentlich Bedienstete: 

8 Jahre: 1 Fall (2 Kinder) 

5 Jahre: 2 Fälle  

 

Eisenbahn und Bergbau: 

Anzahl Jahre B K N O S ST T V W Gesamt 

a. 1 Jahr 0 0 0 1 0 0 1 0 1 3 

b. 2 Jahre 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

c. 3 Jahre 0 0 0 1 0 0 0 1 0 2 

d. 4 Jahre 0 0 1 0 0 0 0 0 0 1 

e. 5 Jahre 0 0 0 0 1 0 0 0 0 1 

f. 6 Jahre 0 0 0 1 0 0 0 0 0 1 

g. 7+ Jahre  0 2 0 0 0 0 1 0 1 3 
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Frage 6: 

 Wie viele Personen, denen eine Teilgutschrift übertragen wurde, waren in den 

jeweiligen Kalenderjahren, in denen eine Teilgutschrift übertragen wurde, neben 

ihrer Teilversicherung nach § 8 Abs. 1 Z 2 lit. g ASVG oder nach§ 3 Abs. 3 Z 4 GSVG 

oder nach § 4a Z 4 BSVG, auch aufgrund einer Erwerbstätigkeit versichert? (nach PV-

Träger und Bundesland) 

PVA 

Die PVA hat mitgeteilt, dass „die Fragen 3 bis 6 nicht beantwortet werden können, da eine 

manuelle Auswertung der 992 Fälle im Jahr 2021 einen nicht vertretbar hohen Aufwand 

darstellen“. 

Die SVS beantwortet die Frage wie folgt: 

Jahr B K N O S St T V W 
2006 0 0 0 1 1 2 0 0 0 
2007 0 0 0 1 1 2 0 0 0 
2008 0 0 0 0 1 2 0 0 1 
2009 0 0 0 0 1 1 0 0 0 
2010 0 0 2 1 2 1 0 0 1 
2011 0 0 1 1 2 2 0 0 0 
2012 0 0 1 2 2 2 0 0 2 
2013 0 1 2 0 2 3 0 0 3 
2014 0 1 3 1 2 3 3 0 2 
2015 0 1 3 1 2 2 2 0 1 
2016 0 0 3 2 2 4 1 0 3 
2017 0 0 3 2 3 4 2 1 2 
2018 0 0 5 1 3 2 1 1 4 
2019 0 0 3 0 3 2 1 0 2 
2020 0 0 1 0 1 1 0 0 0 

 

Die BVAEB beantwortet die Frage wie folgt: 

Öffentlich Bedienstete: 

Kein Fall 
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Eisenbahn und Bergbau: 

Jahr B K N O S St T V W Gesamt 

2005 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

2006 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

2007 0 0 0 0 0 0 0 1 0 1 

2008 0 0 0 0 0 0 0 1 0 1 

2009 0 0 0 0 0 0 0 1 0 1 

2010 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

2011 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 

2012 0 1 0 0 0 0 0 0 1 2 

2013 0 1 0 0 0 0 0 0 0 1 

2014 0 1 0 1 0 0 1 0 1 4 

2015 0 1 0 1 0 0 1 0 0 3 

2016 0 1 0 2 1 0 1 0 0 5 

2017 0 1 1 1 1 0 1 0 1 6 

2018 0 1 0 1 1 0 1 0 1 5 

2019 0 1 1 1 1 0 0 0 1 5 

2020 0 2 1 1 1 0 1 0 2 8 

2021 0 1 0 0 0 0 0 0 0 1 

 

Fragen 7 und 8: 

 Die Gesetzesvorlage zum Pensionssplitting wird seit über zwei Jahren zwischen den 

Koalitionspartnern und verantwortlichen Ministerien verhandelt. 

a. Welche konkreten Einigungen haben die Verhandlungen bisher gebracht? 

b. Wie viele Termine dazu hat es seit 2020 mit dem Frauen- und 

Familienministerium gegeben und wann konkret? Wann sollen die nächsten 

Termine dazu stattfinden? Bis wann sollen die Verhandlungen dazu 

abgeschlossen sein?  

c. Bis wann soll dem Nationalrat diesbezüglich eine Gesetzesvorlage zugeführt 

werden?  

 Ein Pensionssplitting ist dann nicht möglich, wenn die Elternteile in unterschiedlichen 

Pensionssystemen versichert sind (z.B. Rechtsanwaltspensionssystem und ASVG-

Pensionssystem). 
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a. Welche entsprechenden Lösungsvorschläge werden derzeit zwischen den 

Koalitionspartnern und den verantwortlichen Ministerien verhandelt? 

b. Wie viele Termine dazu hat es seit 2020 mit dem Frauen- und 

Familienministerium gegeben und wann konkret? Wann sollen die nächsten 

Termine dazu stattfinden? Bis wann sollen die Verhandlungen dazu 

abgeschlossen sein? 

c. Bis wann soll dem Nationalrat diesbezüglich eine Gesetzesvorlage zugeführt 

werden? 

Ein Modell eines automatischen Pensionssplittings befindet sich zur Zeit in politischer 

Verhandlung. Das automatische Pensionssplitting soll dazu beitragen, die Altersarmut von 

Frauen zu bekämpfen. Darüber hinaus sind eine umfassendere Erwerbsintegration von 

Frauen – etwa durch den Ausbau von ganztägigen Kinderbetreuungsmöglichkeiten, Vollzeit- 

statt Teilzeitarbeit, partnerschaftliche Elternteilzeit – sowie gleicher Lohn für gleiche Arbeit 

wesentliche Maßnahmen. 

Details zur Ausgestaltung sind noch nicht fixiert. Wenn es im Verhandlungsweg zu einer 

Einigung auf ein zukunftsweisendes Modell kommt, dann wird ein Gesetzesvorschlag zu 

einem automatischen Pensionssplitting dem Nationalrat vorgelegt werden.  

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Johannes Rauch 
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